

# Martes 21 de mayo 2013

Última modificación 21.05.2013

El Financiero El PND incluye los "qué", pero no los "cómo" Marcela Ojeda Castilla El hecho de que el Plan Nacional de Desarrollo (PND) sólo contenga los "qué", pero no los "cómo" para alcanzar sus objetivos obedece a la forma en que está legislado, ya que por ley sólo debe contener las grandes líneas generales de lo que el gobierno busca hacer en los siguientes años. Esas líneas son la parte fundamental de lo que debe plantear el PND, y a partir de él se deben elaborar los planes sectoriales que respondan los "cómo", lo que sin duda se convierte en un problema en el que normalmente se mete la economía mexicana, y en particular las autoridades que manejan la política económica. P.C. Plan Nacional de Desarrollo, política económica La BMV cae 1.74%; su tercera baja más importante del año Clara Zepeda Hurtado Ante el descalabro de las principales emisoras del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que en su conjunto pesan alrededor de 50 por ciento, el mercado accionario registró ayer su tercera baja más importante del año. Con un volumen de operación de 387.8 millones de acciones negociadas, el principal índice accionario mexicano retrocedió 726.30 puntos, equivalente a una caída de 1.74 por ciento, al cerrar en las 41 mil 80.43 unidades, su menor nivel desde el 16 de noviembre. P.C. sistema financiero, BMV Sobrevivir y crecer, retos de las Pymes mexicanas: Ruiz Jeanette Leyva Reus Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas, además de mayor financiamiento bancario, requieren capacitación e información para que sus negocios sobrevivan y crezcan más. Si bien en la reforma financiera se tiene el objetivo de apoyar con mayor financiamiento a las Pymes, al ser fundamental para su consolidación y crecimiento, requieren también asesoría sobre cómo operar de forma más eficiente. Laura Ruiz, directora de Educación para el Desarrollo de la Universidad TEC Virtual del Sistema Tecnológico de Monterrey, explicó que la mortandad en las Pymes es muy alta, ya que de cada diez miniempresas, siete mueren y tres se mantienen en operación. P.C. pymes Subirán precios del gas natural por efecto EU Lizbeth Pasillas Los precios del gas natural que paga México a Estados Unidos podrían subir en los próximos años a entre seis y siete dólares por millón de BTU porque ese país está fortaleciendo su infraestructura para exportar el energético a otros países, lo cual aumentará la demanda. México hoy compra gas natural a Estados Unidos por ducto -de hecho, está incrementando esa infraestructura- al precio más bajo del mundo, consecuencia del efecto de los yacimientos de shale gas y shale oil en explotación en el vecino país. P.C. sector energético, gas natural, precios Empresas autopartistas invertirán mil 500 mdd (José Antonio Durán) Este año y el próximo se instalarán entre 200 y 300 proveedores de autopartes y componentes nuevos, dijo Óscar Albín, presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA), quien advirtió que en 2013 el sector invertirá mil 500 millones de dólares. Con ello, refirió, aumentará el empleo en 30 mil personas en el sector. Albín indicó que las nuevas empresas e inversiones serán de proveedores que surtirán a las nuevas plantas de Honda, Mazda, Nissan y Audi. Esta última firma, por ejemplo, tiene la intención de alcanzar 65 por ciento de integración nacional, con lo que podrá exportar a Norteamérica, Europa y Japón. "La actual base de proveedores que operan en México es insuficiente para estos nuevos proyectos, por lo que vendrán más firmas alemanas, japonesas y americanas a surtir de autopartes", dijo. P.C. industria automotriz, autopartes México, vulnerable ante la importación de alimentos Héctor A. Chávez Maya A pesar de que las importaciones de granos y oleaginosas registraron una caída durante el primer cuatrimestre de 2013 con respecto de igual periodo de 2012, México continúa dependiendo en 42 por ciento de las compras de alimentos al exterior. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) califica de preocupante el nivel de importación de víveres en México, y asegura que eso lo convierte en un país muy vulnerable ante la volatilidad de precios. P.C. FAO, alimentos, precios, importaciones El PND no fija metas de creación de empleos Zenyazen Flores A diferencia del plan del exmandatario Felipe Calderón, el Plan Nacional de Desarrollo (PND) que guiará al presidente Enrique Peña Nieto durante su gobierno para el periodo 2013-2018, no contempla una meta en cuanto a generación de empleo formal. En cambio, el gobierno de Peña Nieto propone disminuir la informalidad y mejorar la productividad. Incluso hace un breve diagnóstico que revela que la productividad de las empresas informales es 45 por ciento más baja que la que se observa en el sector formal. P.C. Plan Nacional de Desarrollo Reforma en telecomunicaciones triplicaría inversión en 5 años Isabel Becerril La reforma en telecomunicaciones puede triplicar la inversión en el sector en un plazo de cinco años, al pasar de una dinámica de aproximadamente 42 mil 700 millones de pesos anuales a cerca de 128 mil millones, previó Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresó que la reforma en materia de telecomunicaciones, radiodifusión y competencia lograda es un hito para México, pero ahora debe consolidarse. P.C. telecomunicaciones, reforma Senasica ejercerá presupuesto de 5.2 mil mdp (Héctor A. Chávez Maya) Durante 2013 el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) ejercerá un presupuesto que supera los cinco mil 200 millones de pesos, el más grande de la historia, informó su director, Enrique Sánchez Cruz. Los recursos destinados a este rubro se ejercen a través de los Comités de Sanidad Animal en cada estado, organismos auxiliares del Senasica integrados por los ganaderos. Indicó que se trabaja de la mano con los productores a fin de impulsar un proyecto para que en esos comités exista una estructura de coordinación que permita agilizar el intercambio de información y proponer a la autoridad mecanismos para mejorar las acciones sanitarias. P.C. Senasica, sector agroalimentario Washington incumplirá pago de agua a México Roxana González García Por tercer año consecutivo, Estados Unidos no podrá cumplir con su cuota anual de agua que, de acuerdo con el Tratado Binacional de 1906, debe entregar a México (74 millones de metros cúbicos), y sólo dará 5 por ciento del líquido, lo que afectará directamente al sector agrícola del norte del país, según cifras de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), sección México. Según el organismo binacional, a partir del 1 de junio el vecino país traspasará apenas unos 37 mil metros cúbicos de agua provenientes de las presas Del Elefante y Del Caballo, en Nuevo México, donde los niveles del líquido se mantienen al mínimo debido a la sequía en la región. P.C. acuerdos, agua, Estados Unidos Reforma Registra OCDE alza marginal en PIB Por Notimex Cd. de México México (21 mayo 2013).- El Producto Interno Bruto trimestral (PIB) de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) creció 0.4 por ciento en el primer trimestre de 2013, luego del nulo avance en el último trimestre de 2012. De acuerdo con estimaciones preliminares del

organismo internacional, en el periodo enero-marzo de este año hubo un amplio espectro de tasas de crecimiento entre los países que lo integran. Dentro de las siete economías principales, el crecimiento real del PIB se aceleró en Japón y Estados Unidos a 0.9 y 0.6 por ciento en el primer trimestre del año, en comparación con el alza de 0.3 y 0.1 por ciento en el trimestre anterior. En su reporte trimestral, el organismo señaló que en el Reino Unido y Alemania, el PIB creció 0.3 y 0.1 por ciento en los primeros tres meses de 2012, recuperándose de la contracción de 0.3 y 0.7 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado, añadió. P.C. OCDE, PIB, crecimiento económico Anticipan mayor desaceleración Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (21 mayo 2013).- Luego de que la Secretaría de Hacienda recortó su estimación para el PIB del 2013 a 3.1 por ciento, la correduría Bank of America Merrill Lynch dijo que esa revisión fue consistente con su pronóstico de un crecimiento de 2.9 por ciento para este año, pero anticipa riesgos a la baja dado que se espera una desaceleración en la actividad doméstica. En un reporte, la correduría indicó que en su revisión la Secretaría de Hacienda señaló que la demanda externa continúa desacelerándose, con la débil exportación reflejándose ya en los indicadores de demanda doméstica. Las cifras del PIB al primer trimestre fueron consistentes con el bache en que se encuentra la actividad económica, el cual podría seguir en el segundo trimestre, pero la firma anticipa una aceleración en el crecimiento en el segundo semestre del año.

P.C. SHCP, pronósticos, crecimiento económico, desaceleración

Tienen reservas segundo revés al hilo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 mayo 2013).- Por segunda semana consecutiva, las reservas internacionales experimentaron una contracción, puesto que del 13 al 17 de mayo se redujeron 582 millones de dólares, de acuerdo con un reporte de Banco de México (Banxico). La variación a la baja en las reservas fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales de Banxico. Según el estado de cuenta del Banco, al 17 de mayo, el saldo de las reservas internacionales fue de 166 mil 915 millones de dólares.

P.C. Banco de México, reservas internacionales Dará Alemania empleo a 5 mil españoles

Por NEGOCIOS / Staff Madrid España (21 mayo 2013).- La ministra de Empleo, Fátima Báñez, y su homóloga alemana, Úrsula Von der Leyen, firmaron este martes un memorando de entendimiento para dar empleo en Alemania a 5 mil jóvenes españoles al año a través de la formación profesional dual -que combina trabajo y formación- y de puestos estables para personal cualificado, según publicó el diario español El País. Tras el encuentro, Báñez agradeció la sensibilidad y compromiso de Alemania con los jóvenes españoles y aseguró que este memorando es "un espacio de muchas oportunidades para muchos jóvenes españoles que hoy, por la crisis, no las tienen en nuestro país y, sin embargo, pueden tenerlas temporalmente en otro país de la UE".

P.C. economía mundial, empleo Pide IP favorecer innovación en el campo

Por Notimex Cd. de México México (21 mayo 2013).- Industriales del País anunciaron que preparan una propuesta para incrementar la inversión privada en el campo mexicano, a fin de erradicar las emergencias estacionales en producción de alimentos que han propiciado la importaciones de estos productos para contener la inflación y abastecer el mercado nacional. "Pedimos al Gobierno, a Sagarpa y a todas las autoridades, generar una estrategia integral de competitividad, en la cual, por su puesto, el sector agrícola tendrá que seguir siendo, sí un sector primario, pero no más un sector rudimentario", señaló en entrevista el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Rodrigo Alpizar Vallejo, es decir, explicó, un sector primario fortalecido. "Los industriales tenemos que entrar al campo porque muchas veces traemos la película de la parte de innovación y desarrollos muy importantes".

P.C. campo, sector agrícola, inversión, innovación Pierde México impulso en EU

Por Ulises Díaz Cd. de México México (21 mayo 2013).- En el primer trimestre del año, la venta de manufacturas mexicanas a Estados Unidos cayó 1.2 puntos porcentuales, su primera baja de los últimos cuatro años, según datos de la Oficina del Censo del vecino país. De acuerdo con la información, en el acumulado de enero a marzo pasados, México vendió a Estados Unidos productos por 49 mil 388 millones de dólares. La cifra considera las categorías de químicos, manufacturas fabricadas a partir de materias primas, maquinaria y transporte y otras clases de productos. En contraste, en el mismo periodo de 2012, las ventas sumaron los 49 mil 947 millones de dólares, y fueron 14 por ciento superiores a las registradas en igual lapso de 2011.

P.C. Estados Unidos, industria manufacturera, exportaciones El Universal Dan transparencia a metas del PND Francisco Reséndiz | El Universal El gobierno federal determinó medir y vigilar el cumplimiento del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018 mediante mecanismos que eviten actos de corrupción, garanticen la rendición de cuentas y de resultados, y queden ajenos a los desencuentros político-electorales. El PND podrá ser reestructurado en caso de no ofrecer los resultados esperados, mismos que el Presidente de la República presentará al Congreso de la Unión. Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto presentó el PND y explicó que para realizar las mediciones se implementarán indicadores sobre información pública, elecciones, salvaguardas en conflictos de interés de gobierno, administración pública y profesionalización, y marco legal anticorrupción e imparcialidad judicial. P.C. Plan Nacional de Desarrollo, gobierno federal &ldquo;Reforma fiscal debe proteger a empresas&rdquo; Alberto Verdusco y Eduardo Camacho | El

UniversalLa Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) presentó su iniciativa de reforma hacendaría a favor de los empresarios mexicanos, con la finalidad de darles mayor certeza jurídica, simplificar el pago de impuestos y disminuir los niveles de evasión fiscal. Al presentar su decálogo, el subprocurador de análisis sostenido y estudios normativos del organismo, Juan Carlos Roa, dijo que es necesario disminuir los costos y complejidad que representa el pago de impuestos, ya que esto afecta de manera desproporcionada a las pequeñas y medianas empresas. De acuerdo con el experto, los datos de la Secretaría de Hacienda revelan que de 223 mil 863 millones de pesos que se captaron por ISR, las empresas aportaron 89 mil 739 millones, es decir, 40% del total, mientras que por IVA aportaron 136 mil 343 millones de pesos de los 139 mil 089 millones que se registraron entre enero y marzo. P.C. Prodecon, reforma fiscal CCE: reforma de telecom triplicaría inversionesNotimex | El UniversalLa reforma de telecomunicación podría al menos triplicar el nivel anual de inversiones en el sector en un plazo de cinco años, con un impacto en el crecimiento de la economía de hasta un punto porcentual, consideró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani. En el documento &ldquo;La voz del CCE&rdquo;, el líder empresarial estimó que de una dinámica de alrededor de 42 mil 700 millones de pesos anuales, se podría pasar a cerca de 128 mil millones de pesos. P.C. telecomunicaciones, reforma Registra la BMV su peor tercer caída de añoRedacción | El UniversalLa Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer con una baja de 1.74%, con lo que su principal indicador se ubicó cerca de los 41 mil puntos, presionado por datos de manufactura en Estados Unidos y emisoras de alta ponderación. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), principal indicador accionario, se ubicó en 41 mil 080.43 unidades, con 726.30 puntos menos respecto al nivel previo. El mercado accionario local terminó en línea con los índices estadounidenses, de los cuales el Dow Jones terminó con una baja de 0.12%, el Nasdaq descendió 0.07%, igual que el Standard & Poor&rsquo;s 500. P.C. sistema financiero, BMV Expertos: unión como motor de integración latinoamericanaEFE | El UniversalLa Alianza del Pacífico cobra ya una importancia creciente como motor de la integración latinoamericana y a la vez vehículo de inserción global con base en la apertura comercial, frente a otros esquemas con visión más proteccionista, según expertos. &ldquo;Esta es una etapa importante de las relaciones comerciales y de México, ya que tenemos tratados de libre comercio con los otros países de Alianza, y ello forma parte de una estrategia que va a consolidar al país como potencia en comercio exterior&rdquo;, dijo a Efe el académico de la Universidad Iberoamericana Roberto Sánchez de la Vara. P.C. América Latina, Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales El Economista Peso cae a su peor nivel en casi dos mesesRedacciónEl peso caía este martes a su peor nivel desde el 22 de marzo ante una escalada global del dólar estadounidense, un día antes de un testimonio del presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, quien podría dar señales sobre la duración de su plan de estímulo monetario. La moneda cotizaba en 12.3779 por dólar, con una baja de 0.81% ó 9.96 centavos, frente a los 12.2783 pesos del precio referencial del lunes. P.C. tipo de cambio, peso Crudo retrocede por preocupación sobre política monetaria en EUReutersNueva York- Los futuros del crudo Brent caían este martes a menos de 104 dólares el barril, debido a preocupaciones de que la Reserva Federal de Estados Unidos reduzca su programa de alivio cuantitativo, lo que podría impulsar al dólar y afectar la demanda de petróleo. Los futuros del crudo en Estados Unidos caían mientras los inversionistas seguían de cerca los precios de la gasolina, que estuvieron retrocediendo tras el fuerte avance de la semana pasada. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Bolsas europeas cierran cerca de máximosReutersLondres - Las acciones europeas rondaron el martes máximos de varios años, impulsadas por una serie de resultados corporativos positivos, aunque las preocupaciones ante un posible final del programa de estímulo de la Reserva Federal estadounidense frenaron los avances. Las medidas de estímulo de los grandes bancos centrales del mundo -incluyendo las compras de activos y las tasas de interés ultra bajas- han sido un puntal clave en las ganancias del mercado de acciones en el último año. P.C. sistema financiero, bolsas europeas BID sugiere reforma fiscal que incentive formalidadYolanda Morales / El EconomistaEl Banco Interamericano de Desarrollo (BID) considera que la reforma fiscal a punto de ingresar a discusión en México puede incentivar la formalidad bajando los gravámenes al empleo. &ldquo;Si se bajaran los impuestos en el trabajo formal y los sustituyeran con otros impuestos más amplios como los que gravan al consumo, como el IVA, no afectarían tanto las decisiones de las personas que hoy están en informalidad para pasarse al sector formal&rdquo;, explica el economista del BID para América Latina, José Juan Ruiz. Dice que el origen de la informalidad no está sólo en la regulación laboral: está también en el sistema de impuestos y en los mecanismos de protección social. P.C. BID, reforma fiscal, sector informal México, con potencial en turismo de negocios: SecturNotimexLa secretaria de Turismo de México, Claudia Ruiz Massieu, declaró hoy a Notimex en la ciudad alemana de Frankfurt que su país es un jugador importante en el turismo de negocios, "donde hay espacio y oportunidad para crecer". La funcionaria mexicana inauguró este martes el Pabellón de México en la feria IMEX en Frankfurt, que se especializa en el turismo de negocios. P.C. turismo Integración con AL, prioridad de MéxicoRoberto Morales / El EconomistaMéxico dará preponderancia a la integración comercial de América Latina, reveló el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018. &ldquo;La integración comercial con América Latina es hoy una prioridad para México, y ésta no se limita a la profundización de los acuerdos o a la negociación de nuevos instrumentos comerciales, también incluye la convergencia de los tratados existentes&rdquo;, se lee en el documento. P.C. América Latina, exportaciones, PND Ingreso de China a OMC no ha frenado a México: MeadeAna LangnerEl ingreso de China a la Organización Mundial de Comercio (OMC) hace 12 años implicó un nuevo reto en materia de comercio internacional para México, sin embargo, ambos países han encontrado espacios para consolidarse como potencias exportadoras, aseguró el Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. Durante su visita de trabajo a la República Popular China, la cual culminó este lunes, reiteró que México desea construir un mecanismo de diálogo con el &ldquo;gigante asiático&rdquo;. P.C. OMC, China, comercio internacional La Jornada &rdquo;Amenaza a la competencia&rdquo; la concentración en el sistema bancario en México: OCDE Roberto González Amador México, DF. El control que ejerce un número reducido de bancos sobre los mecanismos de ahorro y crédito en el país se convirtió en una &ldquo;amenaza&rdquo; a la competencia por la prestación de los servicios financieros en México, sostuvo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La baja penetración del crédito en la

economía mexicana, que se mide como el financiamiento que otorgan los bancos respecto del producto interno bruto (PIB), puede explicarse por la concentración del sistema en un número reducido de firmas, apuntó el organismo en un reporte publicado después de la presentación de la iniciativa de reforma financiera planteada por el gobierno federal. P.C. OCDE, sistema financiero, sector bancario, créditos Crean México y EU Consejo para detonar crecimiento de pequeñas empresas De la redacción México, DF. Como parte del diálogo económico de alto nivel, que acordaron los presidentes Enrique Peña y Barack Obama, el Departamento de Estado de Estados Unidos y el Instituto Nacional del Emprendedor de México, crearon el Consejo en Emprendimiento e Innovación (MUSEIC), mismo que se formalizó a través de la firma del Acuerdo Marco entre ambos países. Se trata de un espacio de diálogo que buscará coordinar y colaborar en estrategias que detonen el crecimiento de emprendedores, micro, pequeñas y medianas empresas.

P.C. Estados Unidos, pymes, acuerdos

Cayó 37% la creación de empleos industriales por la desaceleración

Julio Reyna Quiroz

México, DF. La desaceleración de la economía en el primer trimestre provocó una caída de 37 por ciento en la creación de empleos en el sector industrial, informó este martes el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Francisco Funtanet Mange. El sector generó 219 mil plazas de trabajo entre enero y marzo pasados, es decir, 129 mil nuevos empleos menos frente a la cifra de 348 mil registrados en los primeros tres meses de 2012, detalló el dirigente empresarial en una conferencia de prensa.

P.C. sector industrial, empleo

Abrir Pemex a la IP, paso decisivo para su desnacionalización: expertos

Israel Rodríguez

México, DF. Ante la propuesta del gobierno federal para realizar una reforma que permita una mayor participación privada en Petróleos Mexicanos (Pemex), expertos en materia energética advirtieron que de prosperar sería el paso decisivo para la desnacionalización de la industria petrolera. Sin embargo, el Ejecutivo Federal insiste en que Pemex no se privatiza, pero &ldquo;si de verdad no quieren privatizar a Pemex que no modifiquen los artículos 25, 27 y 28 constitucionales&rdquo;, afirmó la especialista Silvia Ramos Luna.

P.C. industria petrolera, PEMEX, sector energético El País El salario medio en España es un 15,34% inferior al de la Unión Europea El País Madrid 21 MAY 2013 - 16:33 CET9 El sueldo mensual medio en España en 2012, 1.639 euros mensuales, fue un 15,34% inferior a la media de la Unión Europea (UE), 1.936 euros. Además, desde el año 2008, el salario medio en España sufre una caída en su poder adquisitivo del 2,3%. Estas son las principales conclusiones del Monitor Adecco de Oportunidades y Satisfacción en el Empleo elaborado junto con los investigadores de Barceló y Asociados. El salario medio del conjunto de la economía española en 2012 fue de 1.639 euros por mes. Este nivel supuso una mejora del 0,5% en relación al mismo dato de 2011. Sin embargo, el aumento de los precios al consumo superó el avance del salario medio. En 2012 la pérdida fue de un 1,9%. Desde el año 2008, el salario medio en España sufre una caída en su poder adquisitivo del 2,3%. P.C. empleo, salarios España supera a la UE en deuda pública Alejandro Bolaños Madrid 20 MAY 2013 - 20:53 CET96 Cuando vienen mal dadas, las cuentas públicas son un saco de golpes. Reciben lo suyo, también lo que empresas y familias ya no son capaces de encajar. La recesión en la que la economía española entra y sale en los últimos años es un directo al mentón del Estado español: no solo hay que digerir las consecuencias de un endeudamiento privado sin precedentes, sino que se ha optado por socializar las pérdidas de la banca para evitar el colapso financiero. El resultado es un crecimiento vertiginoso de la deuda pública española, que derriba un hito estadístico tras otro. El último en caer, la comparación con la Unión Europea: por primera vez desde que España entró en el club europeo, el peso de la deuda es mayor aquí que en el conjunto de los Veintisiete. P.C. deuda, crisis, déficit público